

sous la domination espagnole. Ainsi, les Orientaux parlent l'espagnol, les Occidentaux le français. La république de Saint-Domingue réclame des provinces où l'on parle français ; la république haïtienne affirme le droit de *Puti possidetis*. C'est pour trancher cette question, qui pouvait, d'un moment à l'autre produire un conflit, qu'on a invoqué l'autorité de Léon XIII.

Les Trinitaires et l'œuvre antiesclavagiste. — Sur la proposition du Rme P. Venezuela, supérieur général de l'ordre des Trinitaires ou de la Merci pour le rachat des captifs, le Souverain-Pontife vient d'approuver les modifications introduites dans les constitutions de cet ordre, afin de le rendre de plus en plus utile aux besoins du temps présent. Il en résultera notamment de la part des religieux de la Merci qui ont déjà donné à l'Eglise un si grand nombre de saints, de martyrs et d'hommes éminents, un élan nouveau et un très efficace concours en faveur de l'œuvre antiesclavagiste, si particulièrement chère à Léon XIII.

Le Tiers-Ordre. — Une dépêche de Rome nous apprend que S. Em. le cardinal Rampolla, Secrétaire d'Etat de Sa Sainteté Léon XIII, a revêtu l'habit du Tiers-Ordre de saint François. Son Eminence a tenu à être reçu dans la famille franciscaine le jour même où Mgr l'évêque de Limoges inaugurerait les fêtes du Centenaire de saint Antoine et du Congrès franciscain de Limoges. — On sait déjà que le Pape Léon XIII, l'auguste ami du cardinal Rampolla, est, depuis longtemps, tertiaire franciscain.

Congrès de Bâle. — Au Congrès de Bâle, contre l'alcoolisme, tenu surtout par des pasteurs protestants, mais où le Pape avait fait intervenir l'évêque catholique de Saint-Gall, pour montrer que l'Eglise s'unit à toutes les forces morales pour le bien du peuple, les scientifiques ont beaucoup travaillé à faire prévaloir leurs méthodes.

Les scientifiques pensent généralement que la science suffit, comme d'autres ont confiance dans la loi.

* Les scientifiques, dit *La Gazette*, hommes de parole et d'enseignement, ont une confiance superbe dans les conférences et les exhortations des instituteurs. Ils croient, avec une fermeté, qu'il n'est pas trop irrévérencieux d'appeler naïve, que lorsqu'un conférencier aura fait voir, en des projections à la lumière